



Columna

Enile Ugarte
Arquitecto

La Región paradójica

Es paradójico que se planifique la Región por lo que nos falta y no hacerlo con lo mucho que tenemos. Es paradójico que la Región con la mayor actividad minera del mundo no tenga barrios industriales con agua potable ni alcantarillado.

Es paradójico que el Ministerio de Defensa y el de BBNN, sin relación con el tema económico, urbano, ni territorial, estén a cargo de los mayores activos económicos de la Región; el borde costero y el 75% del territorio respectivamente, no le dan valor, su función es ser cajas recaudadoras.

“Es paradójico que algunas comunas de la Región tengan su Pladeco sin existir una Estrategia Regional de Desarrollo”.

Es paradójico que el borde costero no pueda convertirse en un espacio público que ayude a la cohesión social y mejorar la calidad de vida, el Ministerio de Defensa a cargo de las concesiones, impidiendo la inversión privada relevante; con un alto costo y prohíbe su bancarización (no se

puede vender, ni hipotecar y se puede caducar en cualquier momento sin dar razones, su apelación solo se puede hacer al propio Ministerio). Es paradójico la Región que aporta más del 50% al ROYALTY MINERO se le entregue 1,1%.

Es paradójico que tengamos la energía más cara de Chile, si exportamos energía limpia a la Región Metropolitana que pierde el 21% en su traslado y con un alto costo en las infraestructuras

de transmisión.

Es paradójico que los puertos de la península de Mejillones compitan por la misma carga, distanciados solo a 64 kms y emplazados en bahías protegidas por distintas corrientes y condiciones, uno en el corazón de la ciudad, integrándose logran mayor eficiencia, superando los cierres de puerto que provoca el cambio climático y con mayores cargas al existir en el punto medio 1.300 hectáreas para una plataforma logística industrial multimodal.

Es paradójico que el MINVU y el GORE construyan 9.000 viviendas emplazadas al lado del ex vertedero, generador de problemas ambientales y alejados de las oportunidades urbanas que empobrece a los usuarios y aumentan las emisiones de CO2.

Es paradójico que el concentrado de cobre se traslade a granel en barcos de carga que llegan vacíos, constituyéndose puertos exclusivamente mineros y con una alta huella de carbono.

Es paradójico, que nuestro concentrado de cobre cada vez con más arsénico no sea declarado sustancia tóxica y deba ser exportado en sacos en contenedores a través en barcos porta contenedores y dejen los puertos de ser exclusivamente mineros.

Es paradójico que algunas comunas de la Región tengan su Pladeco sin existir una Estrategia Regional de Desarrollo.

Es paradójico que se hayan instaurados en la minería los turnos 7x7 y más, que generan una alta huella de carbono y destruyen la familia.

Es paradójico que nuestra costanera sea parte de la Ruta 1. Es paradójico que Minera Escondida no haya hecho un concurso internacional de arquitectura para la caleta Coloso y convertirla en referente turístico.

Es paradójico que...